

Monats-Gemeindebrief Juli 2024

Rückenstärkung

„Und wenn alle anderen in den Graben springen, dann springst du hinterher?“ Mit dieser Frage nahm mir mein Vater den Wind aus den Segeln, wenn ich unbedingt etwas haben wollte, was „alle anderen“ doch auch hatten. Später erfuhr ich von ihm, dass er selbst viele Jahre zuvor gegen seinen Willen in „den Graben springen“ musste und Soldat im Zweiten Weltkrieg wurde. Und mir wurde immer mehr klar, dass mir mein Vater mit diesem Spruch den Eigensinn stärkte. Dafür bin ich ihm dankbar!

Denn es ist ja viel bequemer, jede „Mode“ mitzumachen, als mir selbst überlegen zu müssen, was jetzt für mich dran ist. Aber es lohnt sich eben auf die Länge des Lebens gesehen doch, wenn man sich nicht „verbiegen“ lässt.

Somit verstehe ich den Monatsspruch für Juli als eine Rückenstärkung und eine Mahnung, nicht mit den „Wölfen zu heulen“. „Das Recht der Mehrheit“ ist jedenfalls kein zuverlässiges Kriterium. Im Unrechtsstaat der Nationalsozialisten sagte Sophie Scholl bei ihrer Vernehmung die hellsichtigen Worte: „Das Gesetz ändert sich, das Gewissen nicht.“

Liebe Schwestern und Brüder,
mit diesen ernstesten Gedanken von Reinhard Ellsel grüße ich euch herzlich und wünsche euch einen starken Rücken.

Herzlichst,
Ihr / Euer
Walter Knerr



Termine | Juli

- | | | | |
|-----------|---------------|--------------|---|
| Mo | 01.07. | 19.30 | Ökum. Friedensgebet in der Kath. Kirche |
| Di | 02.07. | 18.00 | Ausschuss für Zusammenwirken |
| | | 20.00 | Lenkungskreis Rutesheim/Weissach |
| Do | 04.07. | 19.00 | Treffen der Ökum. Leitungsgremien im CVJM-Vereinsgarten in Weissach |
| So | 07.07. | 10.00 | Gottesdienst mit Einführung, Segnung und Verabschiedung von Mitarbeitenden
(Walter Knerr) |
| | | | anschl. Kirchenkaffee |
| Di | 09.07. | 14.30 | Dienstagstreff: Ausflug zum Gasometer in Pforzheim |
| So | 14.07. | 10.30 | Gottesdienst und Sommerfest (Ute Martin-Knerr und Walter Knerr) |
| Do | 18.07. | 9.30 | Frauenfrühstück: Fröhliches Beisammensein |
| So | 21.07. | 10.00 | Gottesdienst (Walter Knerr) |
| Fr | 26.07. | 20.00 | Männertreff: Grillabend |
| So | 28.07. | 10.00 | Regionalgottesdienst auf dem Lerchenberg (Walter Knerr) |
| Mi | 31.07. | 20.00 | Sommerprogramm: Weissach |

EXODUS 23,2

**Du sollst dich nicht der
Mehrheit anschließen, wenn
sie im Unrecht ist. »**

Monatsspruch JULI 2024

Vorschau | August

- | | | | |
|----|--------|-------|--|
| So | 04.08. | 10.00 | Gottesdienst mit Mahlfeier Kirchenkaffee |
| Mi | 07.08. | 20.00 | Sommerprogramm: Rutesheim |
| So | 11.08. | 11.00 | Gottesdienst Wilde Kirche |
| Mi | 14.08. | 20.00 | Sommerprogramm: Heimsheim |
| Mi | 21.08. | 20.00 | Sommerprogramm: Leonberg |
| Mi | 28.08. | 20.00 | Sommerprogramm: Leonberg |

Geburtstage im Juli

03. Sigrid Kümmerle (69)	Weissach
03. Marissa Schürer (14)	Flacht
04. Theodor Krehl (85)	Weissach
05. Matthias Blanarsch (40)	Pforzheim
06. Ralph Sticher (62)	Tamm
08. Sören Krehl (53)	Weissach
08. Ulla Kükenshöner (80)	Weissach
10. Bernd Hartmann (55)	Mönsheim
20. Sabine Schöll (52)	Nußdorf
21. Marcel Wagner (38)	Weissach
21. Erika Muijs (73)	Eberdingen
26. Lara Eckert (18)	Weissach
26. Bernhard Rapp (49)	Weissach
28. Damaris Röcker (31)	Berlin
30. Manfred Lutz (74)	Flacht

Theatergottesdienst und Sommerfest

Am 14. Juli feiern wir um 10.30 Uhr in der Friedenskirche wieder einmal einen besonderen Gottesdienst. Unter dem Motto „Die Bibel in Szene gesetzt“ werden wir uns einem biblischen Text auf eine besondere Art nähern. Dabei haben die Teilnehmenden die Möglichkeit, sich selbst in den Text einzufühlen und dadurch eine Verbindung zu unserem Leben zu schaffen. Dabei gilt: jede*r darf, niemand muss

Im Anschluss werden wir gemeinsam essen und Kaffeetrinken. Wer einen Salat und/oder einen Kuchen beisteuern kann, sollte sich bald in die ausliegende Liste eintragen.

Herzlichen Dank fürs Mitmachen.



Regionalgottesdienst auf dem Lerchenberg

Am 28. Juli, zu Beginn der Sommerferien, haben wir wieder geplant, um 10.00 Uhr gemeinsam mit dem Bezirk Rutesheim auf dem Lerchenberg einen Gottesdienst im Grünen zu feiern. Gerne können Sitzgelegenheiten mitgebracht werden. Bei Regen weichen wir in die Markuskirche aus. Pastor Knerr wird den Gottesdienst in diesem Jahr gestalten.

Sommerprogramm in der Region

Auch in diesem Jahr wird es mit den Geschwistern aus Rutesheim, Leonberg und Heimsheim in den Ferien wieder ein Sommerprogramm geben. Immer mittwochs um 20 Uhr ist in den verschiedenen Gemeinden ein abwechslungsreiches Programm geplant.

Auf dem Programm stehen wieder Abende aus den Bereichen Kunst, Musik, Glaube, Geschichte und Film. Ausführliche Informationen mit allen Terminen, Themen und Orten folgen im nächsten Gemeindebrief.



Die EmK im Süden Deutschlands hat nun einen eigenen Claim

Ein „Claim“? So manches Mitglieder der Süddeutschen Jährlichen Konferenz (SJK) wusste bis vor kurzem gar nicht, was ein „Claim“ überhaupt ist: Und jetzt sollte die Konferenz einen solchen beschließen? Und dann noch in Englisch? Geht das nicht besser in Deutsch? Das waren nur einige der Fragen, die die Konferenz umgetrieben hat.

Dabei steht der englische Begriff „Claim“ – gern im Marketing verwendet – für ein Versprechen, eine Mission, eine Vision und das ganz Besondere eines Unternehmens – oder in unserem Falle: unserer Kirche.

Es wurde deutlich, dass ein solcher Claim keineswegs der kleinste gemeinsame Nenner ist, sondern eher eine Herausforderung, der man sich stellen muss. Es geht nicht darum, dass alle das gut finden. Ein Claim darf eckig, herausfordernd und Interesse weckend sein, denn nur so funktioniert er: Man fragt nach, kommt ins Gespräch, muss vielleicht auch erklären, was das soll. All das kann der Anfang von Mission sein.

Nach langer Diskussion und zahlreichen Anträgen einigte sich die SJK mit großer Mehrheit auf diesen Claim, der keineswegs nur Englisch sondern mehr Deutsch enthält – er umfasst alle drei Zeilen:

bring & share
Menschen in Begegnung
Evangelisch-methodistische Kirche

Eine „Erzählung“ gehört auch zu diesem Claim. Diese Erzählung macht deutlich, wie „bring & share – Menschen in Begegnung“ in unserer Kirche gelebt werden will.

Die Erzählung sowie einige Links zu den Beschlüssen der SJK finden Sie ab Anfang Juli in unserer Communi-App.

